

# La Cámara

REVISTA DIGITAL DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE LIMA

## INFORME ESPECIAL

Presupuesto 2026: Antes que incrementarlo, se requiere hacer más eficiente el gasto.

## ANÁLISIS LEGAL

Todo lo que debes saber para constituir una empresa.



## EL RETO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Más de tres millones de peruanos empezaron pero no concluyeron sus estudios universitarios o técnicos, frustrando su acceso a mejores condiciones de vida.

La cifra es un desafío para las entidades educativas públicas y privadas.

## ÍNDICE



### INFORME IEDEP

#### El desafío de la educación superior

La competitividad de un país mejora en la medida en que aumenta el porcentaje de su población que cuenta con educación superior completa, por ello, el Perú y las entidades educativas públicas y privadas tienen el reto de conseguir que más de tres millones de peruanos logre culminar la carrera universitaria o técnica que actualmente tienen postergada. ....[Ver más](#)



### ENTREVISTA

#### Expectativas positivas, pero con cautela

La presidenta del Gremio Retail y Distribución de la CCL, Leslie Passalacqua, estima que las ventas del sector minorista en estas Fiestas Patrias podrían ser ligeramente mayores que la campaña del año pasado, impulsadas por el consumo interno y la mejora del contexto económico general. Sin embargo, advierte que hay factores que obligan a ser cautelosos con las proyecciones...[Ver más](#)



### INFORME ECONÓMICO

#### Presupuesto 2026: hacer eficiente el gasto

El próximo mes empezará a debatirse en el Congreso de la República la ley del presupuesto público para el año 2026 y si bien el primer foco de interés será saber en cuánto se incrementarán los gastos del gobierno el próximo año, diversos economistas consultados por esta revista consideran que lo principal es establecer cómo se mejorará el uso del dinero que los ciudadanos aportan al Estado Peruano....[Ver más](#)



### INFORME LEGAL

#### Lo que debes saber para constituir tu empresa

Paso a paso, desde el registro del nombre hasta el trámite de la licencia de funcionamiento, te explicamos el proceso que deberás seguir para la constitución de una empresa. No importa si eres peruano o extranjero. Además, en este informe analizamos las diferentes formas societarias que existen para que puedas elegir bajo cuál te conviene organizarte....[Ver más](#)



## COLUMN CCEX

### Oferta exportable de nuestra Amazonía

El cacao amazónico, el aceite de palma sostenible, el café de altura, el paiche o el camu camu reflejan la biodiversidad y riqueza cultural de la Amazonía peruana y tienen el potencial para consolidarse como referentes en comercio exterior. Las exportaciones ya avanzan y desde la CCL se seguirán impulsando encuentros empresariales y ferias para visibilizar la abundante oferta amazónica....[Ver más](#)



## COMPROMISO

### Lucha contra la violencia de género

La CCL participó en la presentación de resultados del proyecto “Violencia contra las mujeres: fortalecer la prevención”, iniciativa que busca construir espacios laborales seguros, igualitarios y libres de violencia. Desde el gremio empresarial, se considera que la violencia de género, además de afectar los derechos humanos, es un obstáculo directo al desarrollo, productividad y competitividad del país....[Ver más](#)



## ACCIÓN GREMIAL

### Ecuatorianos aprovechan el puerto de Chancay

Una misión empresarial ecuatoriana visitó el puerto de Chancay y firmó un memorándum de entendimiento con la Cámara de Comercio de Lima para impulsar el comercio bilateral y la instalación de más compañías en el país. El megapuerto crece consistentemente y sus principales actividades están asociadas al trasbordo de mercadería desde Chile, Ecuador y México....[Ver más](#)



## DEMANDA EMPRESARIAL

### CCL instó al Gobierno a liberar carreteras bloqueadas

La Cámara de Comercio de Lima estimó que el bloqueo de las vías generó pérdidas de hasta S/ 622 millones diarios en las regiones de Arequipa, La Libertad, Ica y Cusco, lo que equivale al 20 % del Producto Bruto Interno (PBI) nacional. Además, la paralización del transporte de mercaderías representa una amenaza inflacionaria y pone en riesgo el desempeño de las agroexportaciones...[Ver más](#)